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E6_B5_81_E4_B8_89_E5_c31_511565.htm 三家超级航空枢纽位

于方圆不到200英里的范围内，竞争是不可避免的。澳门民航

学会副理事长唐继宗表示，"各家应把眼光放到区域航空整体

实力的提升上，但也不必避讳竞争。" 随着日前DHL中亚转运

中心落子香港，FedEx本月即将试运行亚太转运中心，以及此

前UPS亚洲转运中心落户深圳机场，对于穗深港三大机场

，FedEx、UPS、DHL业已形成各据一方之势。 与其说是物流

业巨头为争夺亚太市场开阵布局，毋宁看做是三家机场提升

自身软硬实力的新一轮博弈。 香港机场致力于加强与邻近城

市的连接，并逐步增强跑道的运作能力.广州白云机场宣布第

三条跑道建设已获批准.深圳机场则在积极争取跑道时刻和空

域限制的政策突破，以期在二号跑道投入使用前赢得成长空

间。 三家超级航空枢纽位于方圆不到200英里的范围内，竞争

是不可避免的。澳门民航学会副理事长唐继宗对此表示，"各

家应把眼光放到区域航空整体实力的提升上，但也不必避讳

竞争。目前要做的，只是顺势而为。势到了，合作便水到渠

成。" 物流巨头落子 吞吐量飙升 "外界都觉得国际几家物流公

司在抢占中国的机场资源，其实，机场是很愿意我们来的

。DHL把亚太区投资总额的10%放在香港，香港机场当然很

开心"，DHLExpress香港总经理邓凤鸣说。 吞吐量的提升是几

家物流巨头的落户为机场带来的最直接好处。上周，DHL率

先在香港宣布落成占地相当于80个篮球场的中亚转运中心，

以每小时可处理75000件文件及货件的水平，成为目前亚洲最



大的自动化快递枢纽中心。这一处理水平较扩建前每小时的

处理量增加114%. 而将在本月投入试运行的FedEx亚太转运中

心，一年就能为白云机场新增60万吨以上的货物吞吐量。这

一数字几乎相当于白云机场今年上半年的货邮吞吐总量。 此

外，根据UPS的发展计划，预计在转运中心运营初期，其每

周将进行至少108个起降架次的货运航班，中长期计划每周将

进行至少140个起降架次的货运航班。转运中心运营初期将具

备每小时处理18000件货物的能力，并可以轻松地增至每小

时36000件货物的处理能力，相当于目前UPS在菲律宾转运中

心每小时7500件的处理能力的5倍。 "这才只是第一步，行业

龙头的示范效应将为三家机场带来更多生意，国内外其他大

型物流企业也将会相继进入或深化与三家机场的合作"，兴业

证券航空业分析师夏福陆认为。 "大礼包"在前 硬件升级加速 

三个"大礼包"分别摆在穗深港机场面前，受不受得起全看各

家本事。 香港特别行政区运输及房屋局局长郑汝桦在DHL中

亚转运中心落成仪式上承诺，为支持快递、物流以及航空业

的发展，港府将在未来几年里着力加强香港国际机场与邻近

城市的连接，并逐步增强跑道的运作能力，以在明年实现飞

机每小时起落58架次的目标。到2015年，这个数字将增加

到68架次。"但我们不会就此停步，待到第三条跑道建成后，

机场运载能力还会大幅提升，飞机起落会达到每小时100架次

。" 建设第三条跑道也是白云机场最为期待的项目。本月初，

广东省机管局透露，白云机场扩建工程项目已获国家发改委

批复立项，包括新建一条3800米×60米的跑道，这将是白云

机场的第三条跑道。扩建工程项目建成后，可满足到2020年

年旅客吞吐量7500万人次、飞机起降量62万架次、货邮吞吐



量超过217万吨，预计客货吞吐量分别进入全球前15位和前10

位。 而夹在广州和香港两家超级航空枢纽间的深圳机场同样

野心勃勃。目前，深圳机场国际货站二期、空运快件处理区

、南机坪扩建等设施已投入使用。深圳机场董事长黄传奇表

示，机场正全力加快第二跑道和T3航班楼的建设，2011年扩

建工程完成并启用后，机场基础设施、保障容量和规模都会

有新的改变和提升，深圳机场有望进入全球货运30强之列。 

竞合相继 区域竞争力最大化 各家应把眼光放到区域航空整体

实力的提升上，但也不必避讳竞争。目前要做的，只是顺势

而为。势到了，合作便水到渠成。" "三家超级航空枢纽位于

方圆不到200英里的范围内，竞争是不可避免的。各家须考虑

的是，机场自身如何借助转运中心实现自身资源整合和管理

水平提升。特别是广州和深圳机场，应进一步提升货源地覆

盖率"。夏福陆认为，短期来看，各家机场的运力和吞吐量都

会获得提升。但长期对香港更加有利，特别是在铁路或水运

进一步改善后，更多的货源会被吸纳到香港。因为香港的航

班频次更高，航线分布也更广。 DHL方面亦证实，未来广深

由DHL负责输往亚太区其他国家的货邮，均将由香港枢纽进

出。 "对于珠三角航空业来说，胜不在一两家机场脱颖而出，

而在整个区域的取得综合效益最大化。因此，为了提升服务

水平，大家应该竞争。为了提升在亚太甚至全球航空业中的

地位，更应该合作"，澳门民航学会副理事长唐继宗认为。 事

实上，"珠三角机场合作论坛"去年重新启动，已经表明了各

家机场对区域合作的共识。穗深港三地机场也再度明确自身

发展定位。 "为达到这些目标，庞大的资金投入必不可少"。

据记者从省机管局了解的信息，白云机场第三条跑道扩建工



程投入将高达140亿元，但目前尚未明确这笔资金将由何方承

担。"我们希望市政府能够多一些支持，白云机场扩建后受益

的绝不只是机场自身"，省机管局内部人士称。 而香港机管局

主席张建东上周在出席香港总商会的午餐会则表示，香港机

管局正评估第3条跑道的效益，包括能增加多少处理能力，以

及对环境及财务方面的影响。若香港至深圳的高速铁路落成

，不但不可以推迟香港建第3条跑道的时间，反而可能要加速

。 穗深港三大机场自身定位 ●广州白云机场---亚太地区综合

性枢纽机场 ●深圳机场---华南地区货运门户机场 ●香港国际

机场---国际及地区主要航空枢纽"#F8F8F8" 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


